

# LA LUCHA

PERIÓDICO BISEMANAL

Redaccion y Administracion, San José 39.

AÑO II. } ALCOY, MARTES 10 DE JULIO DE 1894 } NÚM. 74

## PRECIOS DE SUSCRIPCION.

En Alcoy: Un mes, 0,50 plus. Trimestre, 1,50 id.—Provincias, trimestre, 2,25 id. Extranjero y Ultramar, 4,50 id. Comunicados, reclamos, anuncios y esquelas, a precios convencionales.

Pago anticipado.

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS.—ATRASADO 15

## CONDICIONES

Las suscripciones en la Administracion ó imprenta de este periódico.  
La correspondencia á nombre del director.  
Se admite colaboracion politica, cientifica y literaria, siempre que no sea anónima y no se oponga al criterio del periódico.  
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES.

## LA FIESTA DE LOS NIÑOS

¡Fué una gran fiesta la de la tarde del domingo!

Si su recuerdo, si su huella en el corazón de los niños fuera imborrable, tendríamos asegurado el porvenir de una generación que ahora empieza á abrirse paso, impulsada por el deseo de gloria, ese gran incentivo que cuando se encauza bien dá por resultado brillantes páginas á la historia, y á la humanidad personalidades ilustres.

Tienen un atractivo irresistible todas las recreaciones infantiles, y sus alegrías como sus prematuros duelos llegan al alma tan profundamente, que no es posible ver la carita angelical de un niño que ríe, sin reír también, ni podemos sacudir la impresion de tristeza que su semblante lloroso nos produce.

Sangre de nuestra sangre, vida de nuestra vida, aurora naciente en el ocaso de nuestras esperanzas, cifra de nuestra fe, garantía de nuestro consuelo, son los niños, como la superficie tranquila y diáfana de los lagos que dejan ver los sedimentos de su fondo, el pasado, y retratan en su superficie de plata la limpia luz de los cielos, espléndida como el porvenir que se presenta á sus ojos. Espejos de dos caras, llevan tras sí las generaciones que les estimularan y depositaran en sus inteligencias los primeros conocimientos, y reflejan, delante, las irradiaciones de esos conocimientos y de aquellos estímulos que se despiertan en afanes por la ciencia y por los honores legítimos.

El premio concedido justamente á la aplicación y al aprovechamiento, otorgado ante un público numerosísimo, entre los aplausos de todos, la rítmica armonía de la orquesta, en aquella atmósfera caldeada por el entusiasmo, á presencia de los padres, amigos y compañeros, es una cortina que se descubre á los ojos del niño laureado, mostrándole en risueñas lontananzas una perspectiva fascinadora que le sugestionan y envuelve en un ambiente de aspiraciones desconocidas hasta entonces que figen á sus oídos palabras y rumores apenas perceptibles, cuya significación, traducida al momento por el palmeteo y la ovación que el público le prodiga, es una promesa de gloria que se cierne sobre su sien que el triunfo corona y enardece.

Trescientas cabezas de niños y niñas, rubias unas como el rayo del sol de la alborada, de obscura cabellera otras como las sombras del ocaso, intranquilas, nerviosas, desasosegadas, esperaban impacientes la hora en que la Junta pronunciara su nombre para subir al estrado y recoger el codiciado premio. Aquel momento feliz representaba una inmensa alegría acumulada desde que en la oposición ó el exámen ganaran el lauro honroso, y que iba á desbordarse prontamente al par que el estrépito de los aplausos de la concurrencia servía como de acompañamiento grandioso á aquel himno de honda satisfacción y legítimo orgullo que el niño entonaba desde su alma conmovida, y que se traslucía al exterior entre el centelleo de sus ojos asombrados y las sonrisas de su boca á las felicitaciones y plácemes de todos abierta y prevenida.

Cuando los niños, después del festival, recogidos los premios, bandas y diplomas, en su lecho que sus madres solícitas y cuidadosas prepararan á aquellos pedazos de su alma, entregáronse rendidos al descanso, ¡qué hermosos y halagadores sueños, fingiriales su fantasía sobrecitada por las emociones fuertísimas de la tarde! ¡Cuánta ilusión dibujada con trazos de luz en el cielo purísimo de sus anhelos nacentes!

¡Dichosos vosotros, niños, que llevais, al aparecer en el mundo donde tantas fatigas os aguardan, el germen santo del noble amor á la virtud y á la ciencia!

Mañana, si en la corriente arrolladora de la vida, en la lucha á que la existencia os condena, os sentís desfallecer y débiles ó

cobardes retrocedeis en la senda emprendida, acordáos de la tarde del domingo, en que Alcoy entero os aclamaba, y seguid adelante, porque, no os quepa duda, la sociedad, hoy caduca, falta de vuestra savia regeneradora, y de energías y entusiasmos juveniles, hará plaza, como decía elocuentemente D. Antonio Moltó, á la virtud y á la ciencia.

EUGENIO MOLTÓ.

## EN EL CAFÉ

Después de tapar cuidadosamente su ajenjo con un cartón para evitar que le cayeran moscas, Cabestán habló de esta manera:

—Os engañáis si creéis que toda mi vida he sido comerciante de antigüedades. La manía de los muebles antiguos, cuadros rotos, esqueletos viejos y yesos pintados, no me domina sino desde hace unos doce años. He tenido mi hora de esplendor, como todos; yo también he sido «un hijo de familia»

Y después de pasear una mirada por su auditorio (estábamos en el café Americano), Cabestán quitó la tapadera del ajenjo, bebió dos sorbos, y continuó.

—Sí, señores hijo de familia.

Entonces era el pretendiente preferido de la célebre bailarina Blanca Negro, de la que la cabellera incomparable fué cantada por Théophile Gautier, y debo confesar en honor mío, que no gastaba menos de treinta mil francos por mes, que me parece es una cifra bastante respetable.

Tenia alquilado en el boulevard Hausmann un hotelito, en que se daba cita la sociedad más elegante de París.

Este hotel, sin embargo, era una cabaña comparado con el nido de Blanca.

Allí los muebles más preciosos estaban amontonados; los vasos de China llenaban los corredores; las plantas más raras florecían en las antecámaras; los vestíbulo estaban poblados de mármoles y bronce.

Criados negros, suntuosamente vestidos, acudían al menor llamamiento, y los brebajes más raros se les prodigaban á los mozos de caballeriza encargados de cuidar los catorce caballos de pura sangre, de la señora.

El servicio particular de la bailarina estaba confiado á diez y ocho doncellas y camareras, vestidas á la moda del siglo pasado, y la cocina dirigida por el antiguo jefe de la de Victor Manuel.

Todos los días se celebraban fiestas espléndidas, y las modistas más célebres no se daban paz á la mano, celebrando cuentas fabulosas.

Todo marchaba admirablemente, y yo era el hombre más feliz del Imperio (en esta época aún existía), cuando en una hermosa mañana fui envuelto en una inoportuna determinación judicial.

Entonces pasé por el dolor de encontrarme en la calle, poseyendo dos hoteles, catorce caballos, setenta y tres criados, no teniendo en cartera más que 600,000 miserables francos, y no contando, para un caso de necesidad, más que con la herencia de un tío archimillonario es verdad, pero que prometía una larga vida.

Además de estos contratiempos, y como consecuencia natural de ellos, Blanca me fué robada por el Príncipe Condeski.

Entonces abandoné, no sin pesar, hoteles, caballos y criados.

Pero un hombre de mi temperamento no podía de un día para otro abandonar la vida en grande que estaba acostumbrado á hacer, para meterse en un escritorio á ganar 150 francos por mes.

Alquilé un modesto cuarto de soltero, y ¡porqué no decirlo! me puse á jugar.

Pertenecía entonces al círculo de las «Anchoas Escabechadas». Los quince primeros días tuve una suerte loca, gracias seguramente á la infidelidad de Blanca; pero como ésta abandonó inmediatamente al Príncipe por un negociante de ganado de la República Argentina, caí en desgracia, y no solo perdí cuanto había ganado, sino que contraje

deudas, que como todos sabéis, deudas de juego son deudas de honor.

Entonces recurrí á un viejo usurero, Jacobo Cerf que no vaciló en hacerse firmar letras por trescientos mil francos, á cambio de ochenta mil que tuvo la amabilidad de ponerme en la mano.

Estaba salvado, doblemente salvado, porque desde aquel día no volví á poner los pies en ningún círculo.

Había pasado algún tiempo de lo relatado, cuando una mañana en que dormía tranquilamente en mi modesto cuarto de soltero, vino mi criado á avisarme que Jacobo Cerf deseaba verme con urgencia.

—¡Hacedle entrar—le dije.

El viejo zorro entró al punto y me hizo un saludo hasta el suelo,

—Mi querido señor—dijo,—vengo para que arreglemos aquel asunto.

Y diciendo esto, sacó de su ancha levita un fajito de letras. Las letras firmadas por mí.

A su vista me sentí repentinamente presa de una rabia espantosa.

Salté de la cama, y después de cerrar cuidadosamente la puerta del cuarto con doble vuelta de llave, cogí un revólver, y apuntando con él á mi hombre.

—Vais á tragáros eso en el acto, ó si no....

—Tragar, ¿qué es lo que he de tragar?—dijo Jacobo aterrado.

—Las letras—le respondí;—las letras que he firmado os las vais á comer ahora mismo, ú os mato como á una mosca.

El pobre hombre no replicó, y no sin gran trabajo se puso á masticar el papel; hubo un momento en que creí iba ahogarse, pues todo él pesaba muy bien media libra.

Al fin tragó el último.

—Está bien—dije entonces bajando el arma y tendiendo la mano al usurero.—Después de esto no me resta más que daros las gracias más expresivas.

Y me volví á acostar, mientras que Jacobo Cerf se marcha con la espalda encorvada....

Debo confesar que al día siguiente, y sintiendo remordimientos, le envié los 300,000 francos al pobre viejo, rogándole me perdonase.

Esta conducta, me dió admirables resultados.

Un mes después Jacobo Cerf supo que necesitaba dinero, y vino á verme.

—Buenos días, caballero: vengo á ponerme á vuestra disposición.

—Gracias, mil gracias.

—Guelkin me ha dicho... me ha dicho: «Jacob, creo que el Sr. Cabestán os necesita en este momento...» Y entonces dije: «Pues voy á verlo... todo mi dinero está á vuestra disposición.»

—Y bien, querido amigo, no es ocasión de rechazar vuestro ofrecimiento; necesito cien mil francos.

—¿Cien mil? Doscientos mil, un millón si desáis....

—No, con cien mil me basta.

—Como queráis—respondió Jacobo;—solamente, si me permitís, os pediría un favor....

Y sin acabar la frase, el usurero sacó del ancho bolsillo un paquete, que desenvolvió, y vi que contenía un gran trozo de pan de higo.

—Y bien—dije riendo;—¿que queréis hacer con eso?

—Que extendáis aquí la letra—respondió Jacobo casi temblando.—porque os diré que... el papel me hace mucho daño.

George Auriol.

## REPARTO DE PREMIOS

Literalmente lleno se encontraba el hermoso salón rotonda del Círculo Industrial, cuando á las 5 y media de la tarde del domingo se abrió por el distinguido juriscónsulto, que en la ceremonia representaba dignamente al M. I. Ayuntamiento, D. Antonio Moltó, la solemne sesión, en que había de verificarse el reparto de los premios, obtenidos por los alumnos de las escuelas de esta ciudad.

Acompañaban en la mesa presidencial al

Sr. Moltó, el Sr. Cura de la parroquia de Santa María, los señores que componen la Junta de instrucción, algunos individuos del Ayuntamiento, el jefe militar de esta plaza y algún otro que sentimos no recordar. También tuvieron asiento en el escenario, los maestros, para quienes, como es lógico, era también la fiesta.

La solemnidad dió principio con las elocuentes y oportunísimas palabras, pronunciadas por el Sr. Presidente, que sentimos no recordar íntegras, para que nuestros lectores pudieran, al ser insertadas por nosotros, conocerlas.

Las que dedicó al magisterio fueron verdaderamente notables.

Bien merecen de la patria—vino á decir el Sr. Moltó—los que en esta época de lucha incesante, y de discusión enconadísima, en que los hombres tienen la desgracia de poner en tela de juicio, los que hasta aquí parecieron inconcusos principios de moral y de justicia, bien merecen, repito, los que dedican todos sus desvelos y cuidados, á la educación de la generación del mañana, enseñándole la verdad y la práctica de la virtud, á fin de que al llegar el día, en que los niños de hoy, estén en disposición de regir los destinos de esta ciudad, ú otros más altos, y en que las que hoy son niñas, vengan á ser las reinas del hogar, tengamos que gritar los que, ya ancianos, desaparezcamos de la vida: ¡Plaza á la ciencia y á la virtud!

Una salva de aplausos acogió estas elocuentes palabras; que hubo de repetirse cuando el Sr. Presidente dió por terminado su discurso.

Acto seguido el Sr. Secretario de la Junta de Instrucción, comenzó á llamar por sus nombres á los alumnos, que, por su comportamiento y aplicación, habíanse hecho acreedores á recompensa.

Por aquel sitio desfilaron doscientas cincuenta y tantas criaturas emocionadísimas, que con el semblante gozoso y enrojecido, por legítima satisfacción, y los ojos brillantes, recogieron de manos de los Señores que ocupaban la mesa presidencial, el premio á que su saber les daba derecho.

Entre ellas subieron al estrado los asilados, de cuyo porvenir cuida el Ayuntamiento, que fueron recibidos por D. Antonio Moltó al final de la escalera, que en dicho estrado termina, como indicando la parte que el Ayuntamiento toma en la satisfacción de los desgraciados niños, cuya guarda les confía previsora ley.

Terminado el reparto, el Sr. Presidente, concedió la palabra al representante de la Junta provincial de enseñanza, Sr. Saquero, quien hizo constar, en sentidos párrafos, la emoción vivísima que le causaba el conmovedor espectáculo, que acababa de presenciar, que tanto honraba al laborioso Alcoy, y á sus celosas autoridades.

Después, y á los acordes de selecta música, ejecutada por la Primitiva de esta Ciudad, comenzó á desfilar el distinguidísimo concurso, que había, con su asistencia, dado esplendor al solemne acto, llevando cada cual en el alma perdurable recuerdo, de la fiesta más honrosa, que un pueblo puede celebrar: la de la recompensa del trabajo.

VIÉSMO

## DE INTERES LOCAL

## EL FERROCARRIL Y EL CORREO

Ahora que nuestro alcalde y nuestro representante en Cortes han dado solución acertadísima á un asunto que se relacionaba grandemente con los intereses del pueblo alcoyano; ahora que se ha conseguido á fuerza de grandes influencias, pero por méritos propios, como quien dice, si se atiende al tráfico comercial de nuestro pueblo y al lugar que ocupa entre los del mundo mercantil, que sea permanente nuestra estación telegráfica; ahora en fin que tan plausible iniciativa muestran todos los que

nos gobiernan por la mayor prosperidad de los intereses que se les han encomendado, creemos oportuno tratar una cuestión que entraña no poca importancia y que creemos, no obstante, podría resolverse de la manera más sencilla y con el menor número de trabajos posible.

Ya que tan propicios se muestran los ánimos en pró del mejor arreglo de todo lo que se relacione con Alcoy y pueda beneficiarle, repetimos que no queremos pasar por alto la ocasión que se nos ofrece, para iniciar una nueva empresa que creemos podría acometerse con grandes esperanzas de éxito.

Por el mes de Enero del año 93 se abrió oficialmente al servicio público la línea férrea de Alcoy á Gandía. Si mal no recordamos desde el primer momento la empresa puso en circulación los coches que se destinan para la ambulancia de correos, con objeto, sin duda, de hacerlos servir cuanto antes.

Todos así lo creíamos, fundando nuestras creencias en el espíritu de la ley que, si mal no recordamos, ordena que para el servicio de comunicaciones se emplearán siempre los medios más rápidos de locomoción cuando se disponga de ellos, quedando anulados por esta causa trascendentalísima los contratos que con anterioridad hayan podido hacerse sin que en contra de estas disposiciones pueda alegarse ningún hecho que excluya el cumplimiento absoluto de la ley que es terminante, concisa, é indiscutible en el caso á que nos referimos.

¿Cómo se explica el lector que haya transcurrido más de año y medio desde la inauguración de nuestro ferrocarril y sigamos enviando y recibiendo nuestra correspondencia por los medios más primitivos en asuntos postales?

De todo ello se deduce la triste consecuencia tantas veces repetida en nuestra patria de que se está faltando abiertamente á lo que disponen las reales órdenes publicadas por el ramo de Telégrafos y Correos, que afectan al caso que lamentamos. Como medio más rápido de comunicación debían haberse empleado nuestros trenes para transportar la correspondencia desde el primer día; y no solo ha transcurrido año y medio sin que esto se hiciera, sino que de seguir el mutismo que hasta hoy ha predominado en este asunto por parte de todos, todavía transcurrirían muchos más sin que el estado de cosas se alterase en lo más mínimo, y por ende sin que los perjudicados intereses del pueblo alcoyano, alcanzaran ningún paliativo ni mucho menos remedio total. Y para demostrar al Sr. Director General del ramo cuanta razón nos asiste en nuestras justísimas quejas, vamos á poner un ejemplo, un solo ejemplo que de seguro ha de dejarle convencido y lo que es más, con ánimo propicio de corregir estas irregularidades que tan mal parado dejan el servicio aludido en España.

El recorrido del tren entre Alcoy y Gandía suele durar dos horas y media cuando más. Pues bien Sr. Director: echa V. S. una carta en el buzón de Alcoy á las diez de la mañana, por ejemplo, y no llega á Gandía hasta el día siguiente por la noche ó al otro por la mañana. Y por este orden todo lo demás.

Como los comentarios que se deducen de lo anteriormente expuesto son bien tristes en verdad, dejamos al Sr. Director, la no menos triste misión de hacerlos, si como procuráremos suceda, llegan á sus manos estas consideraciones, hijas del dolor con que vemos cuanto está pasando, en el ramo de correos de Alcoy.

Y ahora para terminar, invitamos también á nuestro representante á que las tome en cuenta, para que las incluya en el libro de débitos que se tienen con Alcoy.

Los remedios que se pueden oponer á este mal son bien sencillos, por cuanto no pedimos cotufas en el golfo; pedimos solamente, lo que buenamente y con justicia puede conseguirse: Que se haga lo que es de ley.

Sino se consigue que el correo sea transportado por ferrocarril, será por falta de entusiasmo, por falta de interés, hasta por falta de cariño hacia Alcoy; y como nosotros no podemos esperar esto de quienes muy reciente y en ocasiones distintas han dado pruebas de todo lo contrario, abrigamos la confianza de que dentro del tiempo materialmente justo que se necesita para tramitar el asunto, será realidad palmaria, lo que hoy solo tenemos como fundada esperanza.

## NOTICIAS LOCALES.

Nos alegramos de que *El Serpis* haya tomado en serio aquel sueltcito nuestro sobre la subida de la renta de Consumos, porque de este modo mirará con más interés lo que atañe al actual municipio, del cual *no sabemos por qué* se encuentra algo distanciado el colega.

Recomendamos á los señores concejales conservadores, republicanos y carlistas, la lectura de las siguientes líneas que publica *El Serpis* correspondiente al próximo pasado domingo, al hacer la *apología, apoteosis ó divinización* del jefe del partido liberal alcoyano (con permiso del Sr. Atienza) don Rafael Julio Perez Jordá:

«Amigos y correligionarios suyos (es decir, *correligionarios* de D. Rafael J. Perez) son esas personalidades dignísimas que hoy con tanto beneplácito del pueblo alcoyano rigen los destinos de nuestra ciudad; y siendo su obra como lo es, perfecta en cuanto cabe la perfección en esta clase de asuntos, en ella se recrea y se complace, siendo tanta su satisfacción, como grandes son los méritos que adornan á sus afiliados.»

La verdad, estimado colega: es la primera noticia que tenemos. Creíamos nosotros que el Ayuntamiento estaba compuesto de personalidades pertenecientes á distintos partidos políticos que tenían allí su representación genuina. Pero después de haber leído su encomiástico artículo, ya no cabe dudar: el municipio es un feudo del jefe del partido liberal, una como prolongación de aquella esencia bramánica de D. Rafael Julio Perez que, en la contemplación de su obra, se recrea y se complace, sumergido en perpétuo y delicioso sueño, como el dios de la teogonía india.

¿Qué *indico* resulta todo esto!

El dueño del salón de tiro instalado junto al Círculo Industrial, obsequiará, en la noche del miércoles, día destinado para la celebración del segundo concierto en los jardines de la citada sociedad, á las señoras que honren con su visita aquel salón.

Al efecto, sabemos que tiene preparados numerosos y delicados *bouquets*, que ofrecerá al bello sexo, á cuya disposición pondrá aquella noche su establecimiento, sin otra recompensa que la satisfacción consiguiente al favor recibido con la presencia de las señoras.

El salón de tiro será, pues, otro de los atractivos que en la noche del miércoles harán agradable la estancia en el Círculo Industrial.

Desde el domingo se encuentra en esta ciudad nuestro paisano y particular amigo, el distinguido abogado D. Santiago Mataix, secretario particular del Sr. Canalejas.

Le enviamos nuestra más cariñosa bienvenida.

La Junta que ha de organizar los festejos, que los estudiantes de esta ciudad, celebran en honor de San Buenaventura, la componen los Sres. siguientes:

Presidente, D. Francisco García, Diácono. Vicepresidente D. José Miró, Tesorero, D. Francisco Moltó, Vocales, D. Camilo Llopis, D. Tomás Miró y D. Augusto García, Secretario, D. Rafael Valor.

Dichos festejos se celebrarán con arreglo al siguiente programa:

### FIESTA RELIGIOSA

El día 14 de Julio, á las siete y media de la mañana y en la Parroquial de San Mauro y San Francisco, se celebrará Misa de Comunión, en la que se ejecutarán escogidas piezas á violín y piano.

A las 9, solemne Misa á grande orquesta, ejecutándose por la música *Primitiva* la del Maestro Mercadante, estando encargado del Panegírico del Santo el joven orador sagrado D. Miguel Juliá Vilaplana, Presbítero, Vicario de la Iglesia de San Agustín.

### VELADA LITERARIO-MUSICAL

Primera parte.—Sinfonía por la orquesta.—Memoria, por el Secretario D. Rafael Valor.—Poesía, por D. Jesús Mataix.—El

Poder temporal del Pontificado, discurso por D. Manuel Gadea.

Poesía, por D. Ricardo García.—Intermedio por la orquesta.

Segunda parte.—Tres reyes contra el Oriente, disertación histórica por D. Francisco Moltó.—Poesía, por D. Elías Sancho Gallell.—Sin Dios no hay religión posible, y sin religión no hay sociedad estable y duradera, discurso por D. Enrique Abad.—Poesía, por D. José Miró Botella.—Tanda de Valses.

La velada será á las 9 y media del mismo día en el local de la Escuela de Párvulos (San Mateo, 1.)

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro queridísimo amigo y colaborador el ilustrado periodista D. Víctor Espinós Moltó, que, procedente de Madrid, ha venido á Alcoy, con el objeto de permanecer una temporada entre nosotros.

Sea bienvenido tan cariñoso amigo.

El alcalde presidente de nuestro municipio, D. Severo Pascual y el señor secretario del mismo D. Arturo Reig, han regresado de Alicante después de ultimar los asuntos que les habían llevado á la capital de la provincia.

La representación de la pantomima «Los siete niños de Ecija», atrajo el domingo último á la plaza de toros una regular concurrencia, no obstante celebrarse en el Círculo Industrial el reparto de premios á los alumnos de las escuelas de esta población.

En el ejercicio «Las escaleras móviles» cosecharon todos los artistas que en él tomaron parte muchos aplausos, pues es un trabajo muy arriesgado y difícil.

La pantomima, aunque vista ya, agradó al público por la buena representación que esta tuvo notándose la ausencia de tantos *burros, carros y dentás aparatos* que los programas rezaban.

Y nada más.

Mañana, 11 del corriente, se verificará en los jardines del Círculo Industrial la segunda velada que estará á cargo de la orquesta de «La Primitiva» y se ajustará al programa que en nuestro número anterior dimos á conocer á nuestro lectores.

La velada promete ser brillantísima.

El inteligente afinador de pianos D. Eusebio Ventura, representante de la casa Turull, de Valencia, estará en nuestra ciudad hasta el jueves próximo, si los numerosos encargos que se le han confiado le permiten marchar ese día.

Lo advertimos á las familias que deseen utilizar sus servicios.

La fuente que según ya saben nuestros lectores se trata de instalar en la plaza de la Constitución, va á colocarse ya en breve, pues que en la mañana de hoy se ha dado ya á los canteros el proyecto y presupuesto para su ejecución.

En pésimo estado se encuentra el primer trozo de la carretera provincial de Bañeras y los muchos baches hacen difícil el tránsito de carruajes.

Hacemos un llamamiento á la Excm. Diputación para que sin demora dicte las órdenes oportunas para su reparación.

La Asociación gremial de comerciantes é industriales de Alcoy, vá adquiriendo de día en día mayor desarrollo y prosperidad.

En la última sesión celebrada por la Junta Directiva de la misma se ha estudiado la manera de modificar el Reglamento actual á fin de que tengan cabida en la Asociación no solamente los comerciantes é industriales de esta ciudad sino todos aquellos que por cualquier concepto satisfagan alguna cuota de contribución al Tesoro. Parece ser que muchos propietarios del término han mostrado deseos de ingresar en aquella convencidos de los provechosos resultados que puede dar con el tiempo la unión de los contribuyentes. En día en que

los gobiernos no miran más que su afán de recaudar dinero, sea como sea, bueno es que el contribuyente se prepare á la defensa, saliendo del aislamiento en que su individual iniciativa le coloca por fuerza, para formar agrupaciones que se encarguen, como la Asociación que nos ocupa, de la defensa constante de sus intereses.

Otro de los acuerdos tomados también por la Junta Directiva, ha sido el designar, de su seno, una Comisión de Reclamaciones, cuyo objeto sea resolver las dificultades que ocurran á los asociados en el ejercicio de sus comercios é industrias y solucionar amistosamente las cuestiones ó conflictos que entre dos ó más de ellos surjan.

Como se vé pues la Asociación de Comerciantes é industriales no es cuerpo muerto; y hoy con estas iniciativas, y mañana con mayores vuelos, ha de estar siempre al cuidado de los intereses de los asociados.

Felicitamos entusiastamente á la Junta Directiva actual por sus constantes trabajos en pró de la agremiación que representa.

La cofradía de la Preciosísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo, celebrará mañana, en la parroquial iglesia de Santa María, los cultos siguientes:

Día consagrado á honrar la Preciosísima Sangre de nuestro Señor Jesucristo. Por la mañana á las seis, Misa en sufragio de los cofrades difuntos en el presente año, á espensas de varios devotos, en el altar de la Sagrada Imagen, con acompañamiento de órgano y letrillas, y además algunas otras también en sufragio de los mismos. Por la tarde á las siete y media se rezará el Santo Rosario, seguirá la lectura y luego el sermón á cargo de D. Emilio Pascual Pbro. concluyendo con los gozos á la Preciosísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo; á espensas de una católica familia.

Se encarga á los cofrades la asistencia á la Sagrada Comunión y demás actos para que puedan ganar las muchas indulgencias concedidas por los Sumos Pontífices.

El domingo á las 12 de la noche, fué capturado y conducido á la cárcel de esta ciudad un sujeto llamado Justo Sanz Domenech (sabateret) que en la calle de la Escuela promovió un escándalo resistiendo además de obra y de palabra al inspector de vigilancia y sus agentes que trataban de detenerle.

Como quiera que los fogosos bríos de estos *sabaterets* no llevan trazas de concluir mientras gozan de libertad los representantes de esta raza, convendría que se recordara por las autoridades el crimen que hace poco lamentamos y en previsión de mayores males se acabara en Alcoy con la gente del bronce de una vez.

Ha merecido plácemes generales, el exquisito gusto que presidió á la decoración del salón-rotonda del Círculo Industrial, en la fiesta del reparto de premios verificada el domingo.

Débase aquella á los Sres. D. Santiago Jordá y D. Jorge Baldó, á quienes damos nuestro más sincero parabien.

### ROBO FRUSTRADO.

Esta mañana á las cinco y media, sorprendieron á los vecinos de la calle de San Nicolás, unos gritos angustiosos que salían del número 107 de dicha calle.

Vive en la casa citada D. Fernando Cantó, y en toda la habitación no hay otros inquilinos que su ama de llaves Trinidad Aura, su hermana María y una sobrina de éstas, joven de pocos años.

A la hora predicha, cuando Trinidad abrió las compuertas del balcón del piso principal que dá á las huertas de la riba, fué cogida bruscamente por un hombre que trataba de ahogar sus gritos de socorro tapándole la boca. A pesar de ello, su hermana María, que se hallaba en otra estancia, pudo oír los gemidos de Trinidad y bajó en su auxilio avisando al propio tiempo al dueño de la casa D. Fernando Cantó.

Cuando el ladrón vió aparecer otra mujer, trató de cerrar la puerta del cuarto,

pero empujada vigorosamente por María, cedió la puerta, y el criminal abandonó entonces á Trinidad para atezar á su hermana.

Mientras tanto, la alarma había cundido, y el vecino D. Ramón Colom y los serenos se disponían á penetrar en la casa, cuando el ladrón saltó por los corrales y se perdió en el campo.

Inmediatamente después, el Sr. Colom, el primero que pudo prestar auxilio, y los serenos, entraban en la casa saltando los tapias que separan de los huertos.

Aparte del susto consiguiente, no ha habido que lamentar desgracia de ninguna clase.

Hasta ahora no sabemos que se haya capturado al criminal cuyas señas parecen: traje color claro, lleva blusa del mismo color, de estatura regular y la cara afeitada.

En la relación nominal de los expositores á quienes se considera dignos de otorgarles diploma de concurrencia, figuran los señores siguientes:

D. Venancio Riera Danés por su «Idolo del Japon» llamado «Fo-si-co-bu» y don José Domenech por su colección de mármoles.

Nuestra enhorabuena á los agraciados.

Ante una numerosa concurrencia, «La Primitiva» ejecutó anteanoche algunas piezas de su selecto repertorio, siendo aplaudidas todas ellas y en particular la fantasía de «Roberto el diavolo.»

Y ahora que de pascos hablamos, hemos de advertirle al Administrador de la Casa de Beneficencia, que el numeroso público que asistió á la Glorieta, quizás huyendo de las incomodidades de la Plaza, se vió privado de sillas y tuvo que sufrir la humedad de los banquillos de dicho paseo.

Rogamos, pues, á dicho señor que la coloque también allí y verá recompensada tal molestia, si lo es, por los ingresos que recaude.

**Casa de Desamparados de Alcoy.**

Existencias del último semestre.	2.694
Donativos y limosnas . . . . .	4.049
Mandas pías y legados . . . . .	1.450
Servicio fúnebre. . . . .	966
Alquiler de sillas . . . . .	187
Enseñanza pública. . . . .	973
Carpintería . . . . .	2.885
Jornales ganados por los asilados	299
Déficit . . . . .	1.030
<b>Pesetas. . . . .</b>	<b>14.533</b>

**GASTOS.**

Alimentos . . . . .	8.062
Vestuario . . . . .	1.201
Ajuar . . . . .	420
Honorarios de los empleados . . . . .	1.606
Servicio fúnebre. . . . .	596
Enseñanza pública. . . . .	675
Carpintería . . . . .	1.538
Gastos extraordinarios . . . . .	435
<b>Pesetas. . . . .</b>	<b>14.533</b>

Alcoy 1.º de Julio de 1894.

**A LA "REVISTA CATOLICA" ... Y NO MAS.**

Dice la misma en su último número: «Ha sido objeto de muchos comentarios, el suelto que transcribimos del periódico local LA LUCHA, correspondiente al martes último: «Se comenta desfavorablemente el abandono en que cierto colegio de esta ciudad (no el de San Rafael) ha tenido en Alicante á los alumnos que fueron á dicha capital con objeto de recibir el grado de Bachiller.» Lo que se comenta desfavorablemente desde que se han verificado los exámenes de 2.ª enseñanza es la actitud no muy correcta de LA LUCHA en el asunto de los colegios.» Y eso, por dónde, colega? Porque el abandono, está averiguado que se comenta mal en cada casa de vecino, y especialmente en las de los alumnos interesados; pero nuestra actitud no se sabe hasta la fecha que sea mal vista más que en el Colegio de San Jorge ó en casa de la Revista Católica, que es igual.

Vaya, colega, que tiene V. unas salidas!

Pero continúe; tiene V. la palabra: «Ahora, vamos (ó vayamos) por partes. La acusación lanzada por LA LUCHA contra el colegio de San Jorge, puede referirse á dos clases de abandono: abandono personal, ó abandono en lo referente al objeto del viaje á Alicante. En uno y otro caso la acusación del periódico bisemanal es infundada, y aun no siéndolo, dice muy poco en favor del que la lanza.»

En primer lugar, los alumnos del colegio de San Jorge que marcharon á la capital de la provincia con objeto de recibir el grado de bachiller, fueron acompañados por el Director de dicho colegio...

(Una voz que interrumpe: ¡mentira! ¡mentira!!)

«...y si bien este señor por causas justificadas tuvo que regresar á Alcoy; no dejó á los estudiantes en medio del arroyo, sino confiados al cuidado de personas respetables.»

Pues verá V., colega.

Todos los que de colegios se cuidan, saben á maravilla que el señor Director del de San Jorge no acompañó á Alicante á los alumnos de dicho centro que fueron á recibir el grado de bachiller. Lo que hay es que, desde la capital, le llamaron los chicos, cuando vieron que por falta de documentación no podían examinarse; y entonces, sí, marchó á Alicante el Sr. Director del colegio de San Jorge, pero por causas justificadas tuvo que regresar, y regresó efectiva é inmediatamente á esta ciudad, sin haber adelantado un paso en el camino de las facilidades para el examen... no dejando á los estudiantes en medio del arroyo (eso faltaba!) sino confiados al cuidado de personas respetables, que en cuanto acabaron de tomar el baño (motivo, que no sería el único por que fueron á Alicante) regresaron también á Alcoy, no dejando tampoco (es de suponer) á los estudiantes en medio del arroyo, sino... Ya no dice más la historia; porque después de las personas respetables, no quedó ya en Alicante, procedente del colegio de San Jorge, más que los aspirantes al grado de bachiller.

Pero siga V., señora Revista:

«Si el abandono se refiere al objeto del viaje á Alicante, la acusación resulta más burda (¡!!) por cuanto en tiempo oportuno se despacharon por la secretaria del Instituto los documentos necesarios para haber concluido dos días antes su cometido en dicha ciudad el Director y los alumnos; pero esos documentos, por causas que no nos incumbe averiguar, no se despacharon en otro establecimiento oficial con la prontitud que se requiere. Y nada más por hoy.»

O lo que es igual, señora Revista, si es que vale á hablar claro y como V. no tiene costumbre de hacer; que la culpa de todo ó sea del abandono la tiene, no ya el Colegio de San Jorge, ni el Instituto de Alicante, sino otro establecimiento oficial, que es la Escuela Industrial de esta ciudad, en donde no se despachan los documentos con la prontitud que se requiere?

En primer lugar, señora, el Director del Colegio de San Jorge no necesitaba para venirse á Alcoy dos días antes; que se despachase pronto ningún documento; porque hemos convenido en que no estuvo allí más que el tiempo preciso (un día) para enterarse de las dificultades que para el examen de los chicos se presentaban, y dejarlas en pie. En segundo término, la Escuela Industrial de Alcoy no es responsable de nada ni retarda nunca, y menos ha retardado en esta ocasión, el despacho de ningún documento.

D. Rafael Barceló Valor, secretario de la Escuela citada, nos autoriza para que digamos que miente la Revista Católica, y que miente todo aquel que afirme que en la cuestión de que tratamos se ha detenido en su oficina el despacho de ningún documento. Las acordadas, que son los documentos á que la Revista alude y de que estaba pendiente el examen del bachillerato de los chicos del Colegio de San Jorge, se despacharon en la Escuela Industrial el mismo día de haberse recibido de Alicante: puede verse en las mismas por las fechas de expedición y cumplimiento. Lo que hay, señora Revista, es que cuando los chicos del Colegio de San Jorge, sacaron de la Escuela Industrial los certificados que necesitaban para el bachillerato, quisieron dárselos al Director de aquel centro para que los mandase de seguida á Alicante, á fin de que al ir ellos á la capital estuviese todo arreglado

y no les hiciesen esperar con la remisión de acordadas; pero el tal Sr. Director, por causas justificadas, sin duda, que no serían el deseo de ahorrar gastos de correo, manifestó á los chicos que debían, cada uno de ellos, arreglarse lo que necesitaran. Y así resultó (como resulta todos los años, porque esto es vicio viejo, señora Revista) que como los chicos salieron de aquí un lunes, presentaron los certificados en el Instituto el martes, se despacharon allí el miércoles las acordadas, llegaron aquí éstas el jueves y volvieron á Alicante el viernes y el sábado, los examinandos no pudieron sufrir examen hasta después de cinco ó seis días de estar en la capital, ó sea después de haber dado tiempo á que el Sr. Director del Colegio de San Jorge, por causas justificadas, regresase á Alcoy, bien que, no dejando á los estudiantes en medio del arroyo, sino confiados al cuidado de personas respetables que en cuanto tomaron el baño hicieron lo propio con las de Villadiego antes de haberse examinado los chicos á cuyo cuidado quedaron.

Y aquí de sus propias palabras, señora Revista. «En uno y otro caso, ha escrito usted, la acusación del periódico bisemanal es infundada, y aun no siéndolo, dice muy poco en favor del que la lanza.»

Pues aplíquese V. el cuento en lo de la acusación á la Escuela Industrial. Viene como de molde.

Y acabe V.: «De manera que mirado el abandono por el lado que se quiera, resulta otro segundo ataque, á Noherlesoom.»

Si, señora; y á la formalidad de V. «En este mundo traidor nada hay verdad ni mentira; todo es según el color del cristal con que se mira.»

Ahora, lo que no se sabe es cómo después de haber escrito V. todo eso que acabamos de transcribir y contestar, se atreva, hablando con La Unión Republicana, á consignar lo siguiente:

«Nosotros cumplimos con la misión del periodista católico; que no es otra, que la de hacerse eco de las enseñanzas de la Iglesia...»

¿Qué enseñanzas son esas? ¡Buenas están para V. las enseñanzas de la Iglesia!

**S E S T A S**

**SOSPERS**

FRAGMENT  
A E.

Cuan les teulades roches de les cases  
S' omplin de blanca neu  
Y tú, avivant les sendrelloses brases  
Desde l' allar ó veus.  
¿No t' has fijat qu' entre les bolves blanques  
Bolen els pardalets  
Atolondrats buscant aquelles branques  
Ahon tenen els niuets?...  
Y entre ells, no n' has vist á que may se para  
Y que del fret sen riu  
Y bola y bola, com si no encontrara  
O no tinguera niu?...  
Y sens pensar en que la neu l' amera  
Als nuvols va corrent  
Com si darrere d' ells trobar volguera  
Als anchelets cernent?...  
Y no encontrant allí lo que desicha  
Crehua el espay de un bol  
Y en ton balcò, ahon lo vent la neu apicha  
Es joca y cantar vol....  
No t' has fijat en ell?... No que sentada  
Allí chunt á l' allar  
Buscaves el calor.... sens recordarten  
Del fret que fora fà.

José Miró Botella.

**ÚLTIMA HORA**

(TELEGRAMAS MENCHETA)

SERVICIO ESPECIAL DE "LA LUCHA"

Madrid 10 (10'20 m.)

Después de discutida el acta de Bilbao en la sesión de ayer, promovióse un ruidosísimo incidente sobre la prórroga de la sesión que solicitaba el Gobierno. Las minorías protestaron con energía. El escándalo fué mayúsculo.

Entonces el presidente Sr. Marqués de la Vega de Armijo, en vista de que el Gobierno se empeñaba en continuar la sesión, anunció que dimitiese su cargo y poniéndose en pie abandonó la presidencia.

Las minorías aplaudieron estrepitosamente al Marqués.

El duque de Almodóvar ocupó la presidencia y después de un largo escándalo en que era imposible entenderse, levantó la sesión y se cubrió.

Se hacen acalorados comentarios de este suceso.

Madrid 10 (11 m.)

(Urgente)

Los números premiados en el sorteo de la Lotería Nacional verificado hoy son los siguientes:

4782.—1279.—9553.—5599.—10245.—6267.—3976.—14198.—2788 —14809 —12217.—11050.

(Todos los números han sido comprobados)

Madrid 10 (11 m.)

La prensa reconoce unánimemente la gravedad del conflicto promovido ayer noche en le Congreso, y comenta la dimisión del Marqués de la Vega de Armijo.

Se achaca lo ocurrido á imprevisión y falta de acierto en el Gobierno.

Madrid 10 (11'30 m.)

El Sr. Vega de Armijo al bajar de la tribuna presidencial pronunció las siguientes frases: He librado al Gobierno del grave conflicto en que se encontraba. Pero dejo la presidencia porque me es imposible seguir en este puesto no siendo el presidente de todos.

Las minorías han desatendido el ruego que les dirigíó.

Madrid 10 (12'10 t.)

Los gamacistas niegan rotundamente que lo ocurrido ayer se deba á manejos suyos.

Créese que pasará la sesión de hoy sin que se discuta el proyecto sobre coupage de los vinos,

Madrid 18 (12'25 t.)

Ultimáanse en San Sebastián los preparativos para recibir á la Corte.

En la avenida de la Libertad se ha levantado un magnífico arco de triunfo.

Se ha terminado la instalación de la casaca de baño que regala la Diputación á la Regente.

Madrid 10 (12'35 t.)

La Huerta, hotel del Sr. Cánovas, se vió anoche concurridísimo.

El jefe del partido conservador dijo que los conservadores deben apoyar el voto de confianza para el Marqués de la Vega de Armijo.

Es probable que el Sr. Cánovas explique el alcance de este voto.

Madrid 10 (1'45 t.)

Barcelona.—En la madrugada de hoy ha terminado la vista de la causa de Murull, por el atentado contra el gobernador Sr. Larroca.

Murull ha sido condenado á dieciséis años de reclusión y los demás procesados abueltos.

Madrid 10 (2'40 t.)

El Marqués de la Vega de Armijo ha presentado á la sanción de la Reina los tratados con Bélgica, Rusia y el bill de indemnidad.

Me asegura el citado Marqués que irá á Congreso y que es completamente ajeno á cuanto se haga en honor suyo.

Madrid 10 (2'40 t.)

En Bilbao se han declarado en huelga cien obreros ferroviarios de Zalla y de Solares.

Han arrojado cartuchos de dinamita en el puente, marchando después á otros puntos, donde esperan ser secundados.

El Gobernador y los guardias forales han salido á reducirlos.

Agradecemos á nuestros querido amigos los empleados de telégrafos Sres. Leyda é Insa, el interés que en el servicio de la prensa demuestran, ya que de propia inspiración enviannos rectificadros y comprobados cuantos telegramas se trasmiten para LA LUCHA. Falta hacer en el cuerpo de telégrafos de España empleados como los de Alcoy.

Alcoy, 1894

Imp. de F. Compañy, c. Mercado, 8.

Teléfono número 56.

# ACABAN DE RECIBIRSE

LAS ALTAS NOVEDADES PARA VERANO EN LA

## PAÑERIA DE LLOPIS

GRANDES SURTIDOS, EXCELENTES GENEROS Y PRECIOS ECONOMICOS

1, PLAZA DE SAN AGUSTIN Y SAN NICOLÁS 1.

(CANTÓ DEL PIÑO)—ALCOY.

### ESPACIO PARA ANUNCIOS

## VICENTE IGUAL

FABRICA CONTINUA DE ESPIRITUS DE VINO

Y REFINERIA DE LOS PUROS AGUARDIENTES DE VINO.

Esta fábrica, montada con los más grandes adelantos, puede proporcionar con mucha economía sus productos.

Despacho: Calle del Vall, 2. ALCOY



TIENDA DEL FERRO-CARRIL DE

## VERANO RIBERA

El dueño de este acreditado establecimiento, participa á su numerosa clientela y al público en general, haber recibido los grandes surtidos para la presente temporada.

19, MERCADO, 19.

## REFRESCOS

En la Tienda de Santa Lucia se expenden JARABES de varias clases superior calidad, y sodas refrescantes á precios económicos.

Venta á precio fijo y con garantía.

## MANUEL SEGURA

Mercado, 17. Teléfono 177.



Se recomiendan estas pastillas como calmantes del estómago, cólicos y la cefalagia, segun Robueau.

Precio de la caja 0.35 pesetas.

## GRAN FÁBRICA DE MUEBLES

MOVIDA A VAPOR

DE

## REIG HERMANOS

CASAS EN VALENCIA Y EN ALCOY

El haber extendido nuestra fabricacion, nos permite hacer en todo el extenso ramo de ebanisteria una gran rebaja de precios, tanto en nuestras existencias de almacen como en los encargos que se dignen hacernos.

Fabricamos sillerias tapiceria en respaldo y asiento desde 125 pesetas, y sillas para despacho, gabinetes ó comedor, con asiento madera y regilla, á 4 pesetas, y todo relativamente barato.

Para convencerse, visiten los almacenes de esta antigua y acreditada casa.

Calle de San Cristóbal, núm. 2

Teléfono num. 56.



Teléfono num. 56.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO DE

## FRANCISCO COMPAÑY

Mercado 8.—ALCOY.

En este establecimiento encontrarán los agentes de la recaudacion de contribuciones toda clase de impresos arreglados á modelos corrientes y á precios como puedan ofrecerse en algunas capitales.

Tambien hay papeles de barba ó tina, sobres de oficio y de otras clases, etc. etc.

## EN VENTA

Una quinta de recreo situada á un kilómetro y medio del mar en término de Gandia.

Para informes y demás detalles dirigirse á la imprenta de este periódico.

### ESPACIO DISPONIBLE PARA ANUNCIOS

## LA FUENTE DEL ORO.

## SOMBRERERIA Y GORRERIA

DE J. MARTINEZ

Talleres, Vall, 2.—Teléfono núm. 178.

En este acreditado establecimiento acaban de recibirse cuantiosos surtidos en sombreros de novedad verano para señoras y niñas, en palma, paja y tul, como igualmente en cascos y adornos de gran fantasia. Especialidad en sombreros para caballeros. Se admiten encargos y se reforman toda clase de sombreros. Tambien se construyen gorras y sombreros uniformes para establecimientos públicos, orporaciones militares y eclesiásticos.

La Fuente del Oro

2, Vall, 2.—Teléfono número 178.